
ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUSSÃO DA ELABORAÇÃO DAS LEIS ORÇAMENTÁRIAS – 
(PPA/LDO/LDO) PARA OS EXERCÍCIOS DE 2026-2029. 

No dia três de junho de dois mil e vinte e cinco, realizou-se a Audiência em formato presencial, às 
19 horas, na Casa da Cultura, Rua Vereador Dinarte Garret de Almeida, São Luiz do Purunã, o qual 
foi divulgado por afixação de edital e pelas redes sociais, na data de vinte e três de maio de dois 
mil e vinte e cinco. Deu-se início a Audiência Pública referente à proposta das Leis Orçamentárias 
(PPA 2026-2029), LDO e LOA para o exercício de dois mil e vinte e seis, passou-se a discorrer sobre 
os ciclos orçamentários repassando suas peculiaridades, participações no montante e variações 
nos últimos anos.  

PAUTA:  

- Abertura; 

- Propostas e discussão com a população, sugestões e idéias; 

- Considerações finais;  

- Encerramento;  

ABERTURA: O Secretário de Finanças e Orçamentos Sr Luciano José de Souza faz abertura da 
Audiência aos presentes, esta audiência tem como objetivo apresentar e discutir as propostas 
orçamentárias e de planejamento financeiro para o nosso município. Sr Prefeito Clever Aparecido 
Iavoski Poletto, dá boas vindas. A participação de vocês é fundamental para a construção de um 
orçamento justo, transparente e eficiente. Declaro, oficialmente, aberta esta Audiência Pública. 
Sr Jailson de Castro Diretor de departamento de recursos orçamentários. Para iniciarmos, é 
importante esclarecer o que é a Lei Orçamentária. Trata-se de um instrumento legal que define 
como o dinheiro público será arrecadado e, principalmente, como será investido ao longo do 
próximo exercício. Ela serve para planejar, organizar e garantir que os recursos do município 
sejam aplicados de forma correta, atendendo às prioridades da população. 

PROPOSTAS E DISCUSSÃO:   

-A comunidade apresentou como uma das principais demandas a ampliação do atendimento em 
tempo integral nas escolas municipais, abrangendo desde a Educação Infantil (Pré-Escola) até o 
5º ano do Ensino Fundamental, em todas as unidades escolares do município. A proposta inclui a 
implantação de oficinas e projetos educativos, com foco em atividades culturais, esportivas e de 
reforço escolar.                                    

-Moradores também sugeriram a criação de atividades específicas para alunos autistas, com 
maior ênfase na capacitação e especialização dos profissionais da educação para o atendimento 
adequado e humanizado desses estudantes. Houve destaque para a importância da inclusão plena 
dos alunos com autismo em todas as atividades escolares, garantindo acessibilidade, adaptação 
curricular e apoio pedagógico especializado. 

-Adicionalmente, foi sugerida a implantação de aulas de inglês em todas as escolas da rede 
municipal, visando ampliar o repertório linguístico das crianças desde as séries iniciais, 
preparando-as melhor para os desafios acadêmicos e profissionais futuros. 



-A população manifestou preocupação com as condições das estradas rurais, especialmente após 
as fortes chuvas que afetaram severamente a trafegabilidade. Foi sugerida a aquisição de 
maquinários específicos para a manutenção das vias rurais, destacando as localidades de São Luiz 
do Purunã e Tamanduá como as mais prejudicadas atualmente. 

-O Prefeito Clever Aparecido Iavoski Poletto ressaltou a necessidade da realização de concurso 
público visando a contratação de servidores qualificados para a operação desses maquinários, 
uma vez que há déficit no quadro funcional atual. Foi sugerida a contratação via registro de preços 
para suprir a demanda de operadores. No entanto, o prefeito explicou que essa alternativa não é 
viável no momento, pois o município está em processo de credenciamento para contratação de 
profissionais, buscando uma solução legal e eficiente para atender à demanda. 

-Moradores também solicitaram melhorias nos acessos a São Luiz do Purunã, enfatizando a 
importância dessas vias para o deslocamento diário e o escoamento da produção rural. 

-Foi apresentada pela comunidade a necessidade de ações voltadas à proteção e controle 
populacional de animais, com ênfase nos animais em situação de rua. A principal sugestão foi a 
ampliação dos atendimentos de castração (esterilização) como medida preventiva para evitar o 
crescimento descontrolado da população de cães e gatos abandonados. A proposta visa não 
apenas reduzir o número de animais nas ruas, mas também promover o bem-estar animal e 
contribuir para a saúde pública, evitando a propagação de doenças e situações de risco à 
população. 

 Propostas Complementares – São Luiz do Purunã 

 1. A comunidade de São Luiz do Purunã solicitou a revitalização das vias turísticas da localidade, 
com ênfase na melhoria das calçadas, paisagismo e infraestrutura urbana. A proposta tem como 
objetivo valorizar o potencial turístico da região, melhorar a mobilidade de pedestres e 
proporcionar mais conforto e segurança aos moradores e visitantes. Essa revitalização contribuiria 
diretamente para o fomento ao turismo local, gerando desenvolvimento econômico e 
promovendo a preservação da identidade cultural e ambiental da região. 

2. Incentivo a Eventos Tradicionais e Culturais. Foram sugeridas ações para a promoção de 
eventos culturais e esportivos, como o tradicional “Pia Bom de Laço”, além da implantação de 
projetos similares que valorizem as tradições locais, estimulem a participação da juventude e 
movimentem a economia e o turismo da região. 

3. Ambulância com Equipe Capacitada. A comunidade solicitou a disponibilização de uma 
ambulância fixa em São Luiz do Purunã, acompanhada de servidores capacitados para 
atendimento de urgência e emergência, considerando a distância da sede municipal e a 
necessidade de agilidade nos atendimentos de saúde. 

4. Atendimento Especializado para Crianças Autistas. Foi apontada a necessidade de ampliar os 
atendimentos médicos especializados às crianças com Transtorno do Espectro Autista (TEA), com 
destaque para profissionais como fonoaudiólogos, psicólogos e neurologistas. A demanda visa 
garantir um acompanhamento adequado e integral ao desenvolvimento dessas crianças. 

 



5. Saneamento Básico – Abastecimento de Água. Moradores relataram problemas recorrentes de 
falta de água na região, classificando a situação como grave e urgente. Foi solicitada intervenção 
imediata para melhoria no sistema de abastecimento de água, garantindo o acesso regular à água 
potável e dignidade às famílias afetadas. 

6. Reconstrução e Valorização de Espaços Turísticos. Foi proposta a reconstrução e revitalização 
de espaços voltados ao turismo rural e ecológico em São Luiz do Purunã, incluindo trilhas para 
passeios a cavalo, cicloturismo e outras atividades turísticas sustentáveis. A iniciativa visa atrair 
visitantes, gerar renda e preservar o patrimônio natural e cultural da localidade. 

7.A comunidade também apontou problemas no transporte público que atende São Luiz do 
Purunã, especialmente no trajeto até Balsa Nova (região central). Os moradores relataram 
demoras excessivas e deslocamentos prolongados devido ao trajeto atual. Como solução, foi 
sugerida a criação de uma nova rota mais direta ou a ampliação da frota com mais veículos que 
realizem o circuito direto entre São Luiz do Purunã e o centro de Balsa Nova, garantindo mais 
agilidade e conforto aos usuários. 

8.Durante a audiência, foi sugerida a apresentação do Plano Plurianual (PPA) anterior, como 
forma de prestar contas das metas estabelecidas e alcançadas, além de facilitar a comparação 
com o novo planejamento. A proposta tem como objetivo garantir transparência, participação 
qualificada e controle social no processo de elaboração do novo PPA.  

9.Foi solicitada a implantação de transporte público específico para estudantes que frequentam 
cursos técnicos e universitários, especialmente aqueles que se deslocam para outras cidades. A 
medida visa garantir o acesso à educação de nível médio e superior, reduzindo a evasão e 
promovendo oportunidades de formação profissional para os jovens do município.  

10.Moradores reivindicaram a instalação de rede de energia elétrica trifásica em diversas áreas 
da zona rural, com destaque para São Luiz do Purunã. A solicitação se baseia na necessidade de 
ampliação da capacidade energética para atender pequenos produtores rurais, comércios e 
moradores, além de possibilitar maior desenvolvimento econômico e melhoria na qualidade de 
vida. 

 

 

Não havendo mais nenhuma manifestação, o Sr. Secretário Luciano José de Souza deu por 
encerrada a presente audiência pública. Foi lavrada esta ata para registro dos acontecimentos e 
das propostas apresentadas, ressaltando que a lista de presença dos participantes encontra-se 
anexa a este documento. Agradecemos a participação e o empenho de todos os presentes, 
reafirmando o compromisso com a transparência e a gestão democrática dos recursos públicos. 

 

 

 

 



 


